

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 5 DE MAYO DE 1927

Número 2547

## Rusia convulsionada

### El gobierno francés resuelto a estorbar el vuelo del Capitán

El Médico debe pagar el sepelio

Liverpool.—El Vice-presidente de la Asociación Británica de Medicina Sir James Barr; sostiene que «desde hace mucho se halla verdaderamente paralizado el avance de la ciencia médica».

«En mi profesión—prosigue—no se ha hecho nada comparable con los grandes progresos efectuados por las ciencias físicas y la ingeniería. Quizás haya menos enfermedades que hace cincuenta años; pero lo que necesitamos son descubrimientos preventivos, no curativos».

Jamás ha denotado la humanidad más preocupación por su salud que en la época actual siendo lógico que los médicos la mantengan, cuando no la alimenten. Algunos grandes galenos que hablan de la salud y sus ventajas, se han enriquecido fabulosamente con las enfermedades. Si nada se ha hecho en materia de medicina preventiva es porque no «produce», habiendo no poco de veracidad en la aseveración de que, en nuestros días, dista mucho de practicarse nuestra profesión de modo realmente científico.

Hoy, la ciudad de New York tiene por lema el siguiente: «No más difteria en 1930». ¿Por qué Liverpool no ha de abrazar esa causa?»

Creo seriamente que, para bien de la medicina, debiera obligarse a los doctores a pagar el entierro de sus pacientes.

#### Violenta agitación en Rusia

Bucarest, Rumania.—Graves desórdenes han ocurrido en la parte Sur de Rusia y Ucrania según relatos de los refugiados que están llegando a la frontera de Besarabia, los que en declaraciones publicadas en el periódico «Adevarul», describen la situación como alarmante.

Violentas demostraciones han tenido lugar en Kiev, Odesa y Khersan, contra los Estados burgueses, gritando los manifestantes: «No toquéis a China.»

En Ucrania los separatistas están aprovechando la situación para intentar un movimiento y se dice que la Cheka está en plena actividad.

Encuentros entre el pueblo y el Ejército Rojo, según noticias recibidas han tenido lugar en Valnicova, Barcasi y Tiraspol y se han observado grandes movimientos de tropas en dirección de Kiev y Olessa.

Las autoridades soviéticas han llamado a diez contingentes, pero los ciudadanos se han negado a presentarse, escondiéndose muchos de ellos en los sótanos y en los

bosques o intentando escapar en dirección de Polonia y Rumania.

La frontera de Besarabia está obstruida con los refugiados, los que en su mayoría han sido rechazados por los soldados que cuidan la frontera.

#### Cruceros de baja

El Ferrol.—Se asegura en los centros navales que los cruceros de la armada «Princesa Asturias»

## Saint Roman

y «Cataluña» serán dados de baja, creándose en breve otra división, que tendrá su insignia de Almirante en el «Príncipe Alfonso». Existe la intención de reorganizar totalmente la Armada, retirándose las unidades más antiguas, y mo-

dernizándose las de construcción más reciente, a fin de que la flota de guerra de la monarquía esté acondicionada tras las exigencias militares de la nación.

#### Las bajas en el ejército

Madrid.—El Diario del Ministerio de la Guerra, publica un boletín, suscrito por el General Jefe de Estado Mayor y el Ministro, dando de baja de las listas de es-

calafones al teniente coronel Bermúdez de Castro; y al teniente Rubio, disponiendo que también se prive del uso del uniforme al teniente coronel Segundo García, de la Academia Militar de Segovia, que ha sido condenado a ocho años de prisión por haber participado en los frustrados pronunciamientos militares en la noche del 24 de junio de 1926. Idénticas razones han determinado la adopción de iguales medidas con los otros oficiales mencionados.

#### Constantinopla sirve de base a la propaganda roja de los Balcanes

Constantinopla.—Los bolsheviks están usando esta ciudad como base de su campaña comunista en los Estados Balcánicos.

En la Embajada rusa se efectuará un Congreso que durará cuatro días y en el cual se estudiará el mejor medio de fomentar el comunismo en los países balcánicos. Dinero en abundancia proporcionado por Moscow será puesto a la disposición de los agentes provocadores.

#### AEROGRAMAS

SANGHAI, 4.—Noticias recibidas por inalámbrico anuncian que el barco inglés «Kiavo» ha sido nuevamente tiroteado cerca de Chin Piang. Muchos miembros de la tripulación salieron heridos, pues el fuego fué contestado, entablándose por lo tanto un combate que duró cerca de una hora y media.

Pasa a la cuarta página

#### De San Pablo de Heredia

##### SEMANA SANTA

Conforme el programa se verificó la gran solemnidad en esta parroquia. Siete oradores en verdad célebres, ocuparon la cátedra sagrada. Apesar de la fuerte lluvia, la Iglesia estaba llena de feligreses que tuvimos la suerte de oír la verdad de Cristo por los que en realidad pueden predicar sin darse ningún bombo de celebridad.

##### ESCUELA NUEVA

Se comenzó el trabajo de la escuela y Dios primero pronto la tendremos, ya que la actual es demasiado pequeña para los trescientos niños que ocuparán la nueva escuela.

##### LUZ ELÉCTRICA

Ya la tendríamos si la honorable Municipalidad herediana deseara el progreso de su primer distrito, pero mientras vean sólo lo comercial y no el progreso de los pueblos, nos quedaremos sin luz, aunque lo hayan acordado por escrito. ¡De repente los vamos a reelegir!

Pasa a la cuarta página

#### Sección de la «Liga de Acción Social»

## PESCA DE LIBROS MALOS

Convengo en que es muy cierto el adagio que dice: «Río revuelto, ganancia de pescadores.»

El Conferencista Archilla ha hecho un gran bien a nuestro país, viniendo a revolver las aguas cristalinas de nuestro ambiente espiritual.

Grande ha sido la pesca de almas dormidas en el cieno del indiferentismo. Grande ha sido la actividad de los centros católicos desplegada en estos días. Y grande ha sido la cosecha de libros malos que ha recogido la Liga de Señoras.

Tengo sobre mi mesa-escritorio un montón de libros malos que iré analizando poco a poco para no cansar a los lectores.

Principio por el más gordo y que va capitaneando esta pequeña tropa de libros malos que van marchando camino del fuego.

La Religión al alcance de todos, por Rogelio Ibarreta. Es un libro de herejías. Leer este libro es exactamente igual que oír a Archilla. Seguramente el orador protestante lo compró, se lo aprendió de memoria y luego vino a recitarlo aquí ganándose doscientos dólares.

Busqué el sello de la librería que lo había importado, pero no lo tiene... Estos libreros sí que que son astutos. Yo estaba propuesta a publicar cuál librería lo había importado porque ya es tiempo de que los católicos principemos con el boicoteo a ciertas librerías.

Los Miserables (2 tomos), por Víctor Hugo.

Sobre esta novela he oído decir a algunos personaa, que es moralísima, que no tiene nada de malo, que no saben por qué la Iglesia la prohíbe.

Creo que esta es precisamente la ciencia de los malos autores, presentar las cosas tan bien tra-

madadas y con bellissimo ropaje literario para que el veneno se inocule sutilmente en los cerebros y luego produzca el fin que ellos, los autores, se propusieron.

Esta novela falsea el principio de autoridad, está en el Índice y con mucha razón, pues además de otras malicias, encierra la de ser una epopeya del socialismo.

Víctor Hugo tiene otra novela prohibida que se titula Nuestra Señora de París; escribió otras bien indecentes y algunas pasaderas. En los libros de texto de las escuelas hay varios escritos de Hugo que los niños leen y lo pueden hacer sin escrúpulo porque no es un autor prohibido en general. Esto lo digo porque un niño de un colegio vino a contarme que su maestra le había dicho que no debía leer ese escrito de Víctor Hugo porque era un autor malo y prohibido. Se equivocó la Srita. Maestra en cuanto a lo segundo.

La Piel de Zapa y Memorias de Dos Jóvenes Recien Casadas por Honorato de Balzac.

Esta última es muy deshonestas y guarda semejanza en lo mala, con la Fisiología del Matrimonio.

Sébase además que todas las novelas amatorias de Balzac están prohibidas en el Índice de 1904 revisado por Pío X.

Espírita—por Teófilo Gautier. Es una novela espiritista, mundana y sensual de la que se desprende mala doctrina, tocante a la vida eterna. Hay en ella falsa idea de los conventos.

Teófilo Gautier fué pintor primero, secretario de Balzac, poeta y novelista después. Era de costumbres raras, vivía a la turca y tenía en su gabinete doce gatos

(las viejas brujas costarricenses dirían: doce familiares).

El Amor—por Julio Michelet. Novela psicológica, inmoral. Es muy peligroso este libro. Este autor ha escrito mucha historia, más que con documentos con su imaginación, sus nervios, pasiones, impiedad y pensamiento libre. La mayor parte de sus obras están prohibidas.

La Confesión de un hijo del siglo—por A. de Musset.

Es una novela inmoral; su autor fué un impío muy libertino; tiene bastantes novelas malas.

Fromont y Risler—por Alfonso Daudet.

Es bien inmoral la novela y el autor.

Fisiología del amor moderno por Paul Bourget.

Es una novela muy mala, escrita antes de convertirse.

Después se convirtió en un fervoroso cristiano y escribió obras muy buenas como La Etapa, El Divorcio, Un Santo, etc.

Los Misterios de París (2 tomos) por Eugenio Sué.

Obra de perversidad, en cada página aparece el fin socialista que persigue su autor.

Historia trágica de una que vive rozándose con asesinos en una taberna a quien el autor llama Flor de María.

¿Por qué no la llamó Flor de fango o Flor de café o Flor del arrollo?

Se comprende que es un blasfemo y con mucha razón se le han condenado sus obras. Todas están prohibidas.

Tiene otras malísimas como El Judío Errante. Los Hijos del pueblo, Los siete pecados capitales. Martín el expósito, etc. etc.

ROSA QUIROS P.  
Secretaria.

# Prodigios del genio sajón

Florencio:

Me parece ver el ceñudo rostro de esos tus amigos a quienes lees mis kilométricas; quien sabe si tú también eres de la misma opinión y ya no estés suplicando a Santa Rita que termine mi verborrea. Sin embargo, a ellos y a tí te diré parodiando a alguien: sopor-tad todavía un poco mi insipien-cia, que dentro de poco principiará el zarao.

Quedamos en que los protestantes de la consabida hojita suelta se atribuyen lo que en justicia y buena razón corresponde al enciclopedismo francés y a los portaestandartes del movimiento revolucionario del 89. No hay más remedio que robar a las naciones latinas sus grandezas, que hasta para el mal somos grandes y estamos bien preparados para dar lecciones revolucionarias y republicanas a todos los anglosajones.

«La civilización moderna es debida a ellos (los protestantes); tienen en sus manos la balanza del destino de las naciones; han aumentado millares de veces las riquezas materiales del mundo». (Hojita ut supra). = Bien sabemos tú y yo que Jesucristo no envió a sus discípulos a aumentar las riquezas del mundo ni a tener en sus manos los destinos materiales de las naciones, ni a descubrir la máquina de vapor ni los telares, ni a escribir romances ni a fundar estados, pero para los que conocen lo que está detrás de las bambalinas del teatro del mundo, el argumento evangélico con sólo un pequeño cambio de nombre puede y debe aplicarse a los judíos y a la masonería. Los judíos son los que tienen en sus manos la balanza del destino y el dinero amontonado por millones y cuentan con ingenios esclarecidos en casi todos los ramos del saber humano. Por cuanto son los dueños del dinero y los reyes de la industria y de los grandes rotativos y manejan a su antojo la política

de las naciones que para que sea próspera debe fundarse en el dinero que ellos tienen acaparado, el argumento lo propongo de esta manera: La única verdadera religión es la judía y la masónica porque son los dueños del mundo y en sus manos está la hacienda del universo y sus destinos. Señores protestantes, eso se llama cubrirse las extremidades naturales con garras ajenas. Qué mal nos resultan nuestras alharacas, y cómo en vez de construir nuestra cabaña edificamos los castillos del vecino.

Continúa la hojita de lógica sietemesina con una letanía de hombres célebres del credo protestante. Aquí va una advertencia. En dos platos la fuerza de la letanía de filustrias protestantes se reduce a demostrar, que las naciones latinas que son a su parecer las únicas romanistas, no han producido un mal ratón en las ciencias, que sólo los sajones, los países del norte valen algo, y que España está en el Africa, Francia entre Europa y el continente Africano, Italia un pedazo de tierra que debía estar en el Sahara, Bélgica una colonia de salvajes, la América Latina un gran palenque de bárbaros, incultos, incivilizados que no hacen otra cosa que comer de las migas que los sajones quieren arrojarles de su bien provista mesa. Qué evidente aparece ahora lo que me decía un diplomático del orgullo racial de los ultra sajones que sostienen que debe haber una divinidad cristiana cual, el Dios de los sajones y el de los latinos, que Cristo redimió únicamente a los sajones, y que sólo por caridad se acordaría de nosotros.

No obstante hay un punto oscuro que precisa esclarecer. Es inconcebible que una casa editorial española, la imprenta Lines preste sus talleres para estampar semejantes desvergüenzas contra España y contra la raza latina, contra

nuestra América. Por mucho que el interés del legítimo lucro tenga su parte en las direcciones de un taller, nunca podrá sobreponerse a los sentimientos de sano nacionalismo y de preocupaciones de raza, hasta el punto de prestar las manos con que les abofetean en media cara. Dónde estaría el corrector de pruebas de la Imprenta Lines? si yo hubiese sido, corriendo me habría ido a los evangelistas a devolverles las monedas, esas monedas precio del insulto a su propia madre, monedas que arden y queman como las de una traición a la raza y a la patria. «Abofeteen ustedes si quieren a España, habría dicho yo en su lugar—pero yo español nunca prestaré mis manos para que la abofeteen, antes bien con aquel arranque entusiasta del español herido en su honor, les diré que prefiero honra sin dinero que dinero sin honra»

Esto en cuanto a la parte sentimental de la letanía. En mi penúltima te demostré que algunas invocaciones son falsas por los cuatro costados, como la de Gutenberg y Marconi. Tan sin pena son los mentirositos esos que son más que capaces de afirmar que el P. Secchi o Pasteur eran protestantes. Si acaso llegas a pescar dicha letanía verás que no hay un solo hombre de ciencia de la raza latina, no hay una máquina, un progreso, una obra literaria, un alfiler, una aguja entre los latinos. Y sin embargo a Francia que es nación católica, la llaman el cerebro del mundo, a Italia el emporio del arte y de las ciencias especulativas, España cuna de los grandes genios, etc., etc. Todo se reduce en la hojita a probar que los latinos ocupamos unos kilómetros cuadrados en el mundo visible y ni una mala vara cuadrada en el campo de las ciencias; que no hacemos cosa de utilidad, pasamos la vida haciendo rosarios, exportando huesos de difunto, escapularios, medallas y libros de devoción.

Confírmate una vez más, Florencio, que los latinos que se asoman siquiera a los balcones protestantes adornados con tales molduras, merecen que los arrojen de la raza, ... por camaleones.

Te regalo el cuero de este toro desjarretado para que te hagas unos caites.

P. D. Las otras preguntas de tu misiva quedarán por ahora durmiendo el sueño de los justos porque otros las han meneado ya, y no es cosa de estar escribiendo lo que sabes tú mejor que yo. Sin embargo, si amanece de humor en uno de estos días lluviosos de mayo te enviaré un panfleto.

Adiós.

SALUSTIANO MIRÁNDOLA

## Gran Turno General a favor de los trabajos de la Catedral Metropolitana

El domingo 15 de Mayo se verificará en el Parque de Morazán un Gran Turno General de las cuatro parroquias de San José a beneficio de la Iglesia Metropolitana. Pronto saldrán los programas con sus respectivas comisiones. Reina gran entusiasmo en la ciudad para este Turno.

## La Jacaranda Florida

(Para Gloria, hermana nuestra)



Nunca la habíamos visto. Una fresca mañana de abril, yendo con nuestra amada madre a un pueblo cercano, nos sorprendió en un recodo del camino, florida, la jacaranda.

Ni aún su nombre conocíamos; y repentina y gratamente impresionados, la mirábamos una y otra vez, mecer su copa como de seda azul y perfumada. Bien se nota de primera vista que la jacaranda, aunque sencilla, no es plebeya. Tiene su corteza clara y liza; hay en su desenvoltura, gracia y al menor golpe de viento extremece su verde festón, se extremece como una mujer buena y hermosa, sin que haya conciencia de que lo es, a la menor indiscreción de un mundano.

Se abre finalmente como un gran paraguas de color, por lo general a la orilla de las aguas, y aunque bien pasan por miembros distinguidas de colonia, las pocas que hemos visto las sorprendimos en amistosa conversación con el aristocrático sauce....

Ni un viejo campesino, ni un muchacho supieron darnos su nombre: ambos dijeron haberlo olvidado. Fué una mujer la que nos lo reveló.

«Ese palo = dijo = se llama jacaranda.

Y al oír el bucólico y sonoro apelativo, nosotros entu-

siasmados la decíamos: oh la graciosa y florida Jacaranda».

Bajo tu follaje, un poeta te hubiese cantado en un madrigal azul. Chiquilla mimada de tu madre Flora ¡Cuántas veces fuimos entre tus hermanos, y ahí de bruces, tirados a su sombra, les contamos la rudeza de los hombres, la falsedad de sus palabras, su incontentada ambición..., y nunca, ni por broma te encontramos entre ellos, como si su amistad también fuese falsa, como si entre ellos también hubiese malicia....

Que ni aun tu nombre sabíamos virtuosa Jacaranda!

Ni nadie nos habló antes de tu tropical hermosura!

Y fué una clara mañana de abril, cuando en un recodo del camino, apenas si se alzaba de la tierra, tu florida copa como una nube ligeramente azul y aromosa. Y pregunté tu nombre, y la calle de tu casa, trashumante Jacaranda. Ahora, en los ratos de ocio, ya sé donde vives, y en vez de ir a tus hermanos iré a tí, amable y casta Jacaranda....

Gabriel Gala.

Mayo de 1927.

## Gran lotería

En la Parroquia de San Juan de Tibás se vende uno de los mejores armoniums, que han llegado a Costa Rica, en la insignificante suma de novecientos colones, cuatrocientos al contado, y el resto a plazos. Se vende, por estar dotada la Iglesia de un elegante, artístico y nuevo órgano.

Para el trato, entenderse con el Señor Cura de la Parroquia, Pbro Don Emeterio Martínez V.

San Juan de Tibás, mayo de 1927.

Linoleum para saguanes. A otras obras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

EN LA

### “LIBRERÍA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

## United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENNAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENNAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Marzo 27, 1927.

# Desaparece la modestia

Basta viajar en el tren para ver cómo va desapareciendo cada día más y más la modestia de la mujer. No hablamos aquí de la moda inmodesta, que es una inmodestia general que va quitando el pudor a las niñas pequeñas, y a las señoritas y a unas señoras casadas. Hablamos de la falta de recato en el modo de sentarse, en el modo de andar, en todos los gestos, en la manera de conversar y de reír y en las miradas atrevidas e insolentes.

Cada vez que hacemos un viaje en el tren vemos con dolor con qué orgullo, las muchachas de catorce o quince años para arriba exigen y aceptan los homenajes de todo varón; los exigen con miradas altivas o con sonrisas provocativas. Cruzan las piernas, ríen a carcajadas y hablan a gritos. Tuvimos la mala fortuna de que se sentara a nuestro lado una de esas jovencitas inmodestas, que tomaba a cada rato otra postura menos la que convenía, no se estuvo quieta un momento. Pretendía ser elegante y extranjera, pues hablaba alternativamente el español y el inglés, pero por los provincialismos que usaba en el español se traicionaba como criolla. En cuanto a su elegancia: era una elegancia barata y pobre, remendadas las medias y hasta el satén de sus zapatos; algo desaseado el traje y el olor que exhalaba no era precisamente un perfume. Tendría como 18 o 20 años y se portaba como una chiquilla traviesa de nueve. Lo peor es que su madre parecía aprobar esa conducta loca e inmodesta. En su exagerada y afectada alegría, llegó a arrodillarse en el asiento y gesticuló tanto que nosotros, su pobre vecino de asiento, recibimos también un regular empujón. Por último se puso a fumar!... Dimos gracias a Dios cuando llegamos a la estación de nuestro destino.

Es verdad que no todas las jóvenes llegan a tales extremos, pero cierto es también que son rarísimas las que observan una conducta medianamente modesta.

Una gran parte de la culpa la

tiene, lo repetimos, la moda actual, matadora del pudor de la mujer. Otra causa de la inmodestia femenina es el homenaje excesivo, la casi-idolatría que se demuestra a las jovencitas de parte de los varones. Tales homenajes los reciben las pollas como justo reconocimiento de los méritos, de su hermosura etc., cuando muchas veces nada de eso tienen. Pero llegan a tenerse por seres superiores, aunque no sepan ni firmar su nombre, ni expresarse con corrección.

Finalmente otra causa de la inmodestia de las jóvenes nos parece ser la conducta imprudente de las madres que "a la niña de sus ojos" todo lo consenten. Las adoran y hasta sus defectos les parecen encantadores, a esas madres idólatras de sus hijas. No las corrigen y el resultado es el que en este artículo deploramos.

De «El Buen Amigo.»

\* \* \* \* \*

**Magnífico negocio  
en el Mercado**

Se desea vender por  
no poderlo atender.  
Informará don

JOSEFINO CARVAJAL

\* \* \* \* \*

## Empadronamiento mundial del Esperanto

Con motivo del 40ésimo aniversario del lanzamiento del Esperanto, un empadronamiento de los esperantistas del mundo entero tendrá lugar bajo la dirección del Jefe del Instituto de Esperanto por el Reich en Leipzig. (dirección: Esperanto Leipzig W. 31). Se ruega a los esperantistas del mundo entero y sobre todo a los que no pertenezcan a cualquier organización esperantista se sirvan anunciar su nombre, apellido, dirección, etc.

I. E. S.

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

## Santoral

Jueves 5.—San Pio V, papa y confesor. La conversión de San Agustín.

### SAN PIO V, PAPA

Nació San Pio en el Bosco, pequeña villa del estado de Milán, año de 1503, de padres pobres y honrados. Pasando dos religiosos de Santo Domingo por su pueblo, le llevaron consigo y en breve hizo grandes progresos en el camino de la perfección. El papa Paulo IV le hizo obispo de Nepi y de Sutri en Toscana y le creó cardenal. En 1565 fué ascendido a la silla pontificia, a solicitud de San Carlos Borromeo. Favoreció la escuadra que don Juan de Austria mandó contra la poderosa del sultán Selim II. Esta constaba de trescientas sesenta velas, de las cuales perdió trescientas, cinco mil prisioneros y veinte mil cautivos españoles que llevaba, derrotada por completo en 7 de Octubre de 1571, en el golfo de Lepanto. En este día, dada ya la batalla, estando el Santo en conversación con los cardenales, se asomó a una ventana, y dijo: «Dad gracias a Dios por la victoria». Catorce días después llegó la noticia, y el Papa instituyó la fiesta de Nuestra Señora de la Victoria o del Rosario. Murió el día 5 de Mayo de 1572, y fué canonizado por Clemente XI el 4 de Agosto de 1711.

## El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas  
Boquerones - Encurtidos  
= BACALAO =  
Merluza - Bonito - Almejas  
CALAMARES EN SU TINTA  
para EL AGUILA DE ORO  
— PUJOL HNOS. —  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

## ACUARELA

Para la Señorita MIRIAM CHAVERRI el día de su partida para entrar al Convento de N. S. de Sión en París.

Miriam, que bella! con sus blancas manos  
Arranca al piano tierna melodía.....  
Es suspiro.....es un ay!.....melancolía  
De una alma que expresar quiere su amor.....  
Sus ojos bellos llenos de ternura  
Que arranca al corazón lágrimas de oro  
Están fijos.....en dónde?, en su tesoro,  
En la imagen del dulce Corazón.....!!

Y así exclama confiada: «Jesús mío!  
No hay en el mundo, para mí no existe  
Tesoro cual los padres que me diste,  
Los que hoy para seguirte he de dejar.....  
En tus manos divinas esas prendas,  
Que son mi amor, mi encanto y mi dulzura,  
Confiadas las entrego a tu ternura,  
Pues solo Tú las puedes bien guardar.....»

De la mano.....ahogando los sollozos.....  
Van los padres entrando; y de rodillas,  
Por el llanto bañadas las mejillas,  
Completan aquel cuadro encantador.....  
Conmovidas sus almas así hablaron,  
Dejando desbordar su sentimiento;  
Entre suspiros.....casi sin aliento.....  
Y el eco así repite aquella voz:

«Miriam, nuestra hija, pura e inocente  
Es de este hogar la más valiosa perla,  
Si en tu corona quieres Tú ponerla,  
Bendita sea tu santa voluntad!.....  
Su ausencia robará nuestra alegría;  
Pero ella habrá de ser feliz...dichosa.....  
Te entregaremos la más linda rosa  
Que luce de este hogar en el rosal.....»

Abrazados...también vertiendo llanto,  
Mezcla de amor bendito y de tristeza,  
Diez hermanos, bajando la cabeza,  
Confirmaron la ofrenda paternal.....  
Y extendiendo sus alas de oro y rosa,  
Entre aromas de rosas y azucena,  
El ángel del Amor y de la Pena  
Se dieron un abrazo fraternal .....!!!

MARIANO CORONADO

San José, Abril 30 de 1917.

## Encuadernación "El Buen Libro"

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carretes, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica  
SAN JOSE DE COSTA RICA

## ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de  
Utiles Escolares  
y Material de Enseñanza  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

## BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Elías Vargas M., Sucesores

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

## De San Pablo de Heredia

*Viene de la primera página*

### NUEVAS CONSTRUCCIONES

Aunque no nos quieren dar la luz, los vecinos se han propuesto a contruir, con peligro de que las nuevas construcciones se quemem con las tradicionales candelas.

Han construido casas modernas: Don Antonio Salas, don Silvano Villalobos, doña Micaela Garita de Ruiz.

Están construyendo: don Rafael León, don Alberto González Hernández, don Rafael Vargas, don Esteban Benavides, un joven Espinoza y un señor Salazar y otros cuyos nombres no recordamos.

En vista de este progreso en un pueblo tan pequeño, debiera la Municipalidad de Heredia ayudarnos dándonos la luz, sin embargo esperamos....

**¡ADELANTE!**

Mucho han gustado los artículos del Sr. Salustiano Mirándola, publicados en el «Correo Nacional» que cuenta aquí con numerosos lectores. Esta nueva pluma unida a la del Pbro. don Rosendo Valenciano, el Dr. Borge y a Gladiador, forman una muralla de valientes defensores de Cristo. ¡Adelante!

### EL RENACIMIENTO

Gracias a Dios ya hubo un «FABIO» que diera su parecer en el «CORREO NACIONAL» sobre los

artículos mordaces contra el clero y la Iglesia Católica publicados en el «Renacimiento» de Cartago, intitulados «Persecución religiosa». Los cartagineses no deben permitir que su ciudad sea manchada con artículos de esa clase.

Que se declare «El Renacimiento» si es periódico anticatólico o político para entonces saber a qué atenernos.

Mientras tanto «FABIO» ténganos al tanto de lo que «El Renacimiento» diga y, dándonos Ud. su opinión valiente y decidida.

*Corresponsal*

### ALAJUELA

El próximo domingo, 8 de mayo, se celebrará solemnemente en la parroquia de la Catedral de Alajuela la significativa fiesta de la Rosa y se bendicirá el Estandarte de la Cofradía y Asociación del Rosario.

La misa será a las 9 a. m. y predicará un P. Dominicó.

### Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª. Sur. = Entenderse en los talleres de este diario.

## Aerogramas

*Viene de la primera página*

BERLIN, 4.—El gran Filder ha declarado que reconoce en el equipo Netstar un peligroso enemigo, con motivo de que en los dos partidos efectuados la semana pasada ganó dos juegos.

Se preparan nuevos juegos para el mes próximo, en los cuales posiblemente se luche por el campeonato.

PARIS, 4.—El Gobierno ha resuelto evitar a todo trance el vuelo del aviador Capitán Roman, habiendo dado ya las órdenes necesarias a las autoridades francesas del Oeste de Africa para que no se le permita salir bajo ningún concepto.

En los círculos militares se comenta esa disposición de diversas maneras.

WASHINGTON, 4.—El Presidente Coolidge ha firmado un mensaje de amistad, para que sea leído en las conferencias comerciales de la Unión Panamericana y Latinoamericanas. Declaró que la única manera de progresar es habiendo una mutua comprensión entre todos los países y centros comerciales.

NAYSLANDING, N. J., 4.—Debido a fuertes vientos que han soplado en estos últimos días, una villa completa de New Jersey, ha sido violentamente sacudida, quedando por tal razón centenares de familias completamente sin hogar.

Han sido nombradas algunas comisiones a fin de que presten su ayuda a los necesitados.

GENOVA, 4.—En la próxima conferencia económica de la Liga de las Naciones estarán representadas todas las naciones, por lo cual se espera que tenga un resultado práctico y desde luego un completo éxito.

## NOTAS VARIAS

La calle que comunica el distrito de San Gabriel, con el de San Francisco hacia el swich está arreglándose con piedra y arenón, quedando en muy buenas condiciones de tránsito.

Con motivo de haberse celebrado la fiesta patronal el pasado domingo en Moravia, hubo bastante animación. El tráfico de camiones y autos no se interrumpió hasta muy entrada la noche.

Se jugó un match entre las divisiones de Mata Redonda y Moravia. Fué un día de franca alegría.

Los rateros que lo que menos tienen es temor de Dios, a altas horas de la noche rompieron la aldaba de la puerta de la Sacristía de Pavas, y se llevaron algunos objetos de poco valor. Este hecho ha indignado a los vecinos de la católica feligresía.

Está terminándose en la Imprenta Nacional la Memoria de Hacienda, que posiblemente se presentará al Congreso por ahí del 15 del mes en curso.

El 8 de los corrientes se jugará una partida de foot ball entre los equipos Moravia y Juventud en la Plaza de Mata Redonda.

El Señor Subsecretario de Higiene ha terminado su gira por el Guacacaste, regresando a esta capital.

Notándose que un ramal de la cañería en Puntarenas se encontraba cegado, se procedió a buscar el defecto, encontrándose en un tubo madre la obstrucción causada por la presencia de un «gallego» (garrobo que habita en las riveras de los ríos) el cual se encontraba en descomposición.

Con motivo de haber llegado a Puntarenas el viernes pasado el vapor alemán en el cual iban para Europa el Sr. Obispo de León Monseñor Tijerino y los Presbros Canónigo don Porfirio Zapata y don Octavio Calderón, fueron invitados los distinguidos viajeros a visitar el puerto, el cual recorrieron en automóvil, siendo agasajados con un almuerzo en el Hotel Europa por los Dres. Quintana, Monseñor Tijerino y compañeros quedaron muy complacidos del agasajo. Lleven viaje muy feliz los ilustres viajeros.

De Nicaragua comunican que de las conferencias que a estas ho-

### Madres Católicas de Sion

El próximo martes 10 será la asamblea mensual de las Madres Católicas de Sion, a la hora de costumbre. La Directiva ruega a todas las asociadas la más puntual asistencia.

Urophile Bailly  
Arsenoferratoso  
Grajeas de Peptalina  
Bismuto Desleaux  
Pastillas Paterson  
Acaba de recibir  
Botica Vargas

posiblemente se estén celebrando entre delegaciones de los dos partidos en lucha, convocadas por el enviado de Casa Blanca Mr. Stinson, saldrá la paz. En qué forma? Se ignora, pero el caso es que habrá paz. Así lo dicen por telégrafo de la república vecina. Que Dios ilumine a los delegados, para que dispuestos a entregar en mutuas concesiones, pongan fin a la horrenda lucha que está arruinando su bello país.

### DE OROSI

Han Comenzado las Misas menores y Rosarios de preparación a la fiesta del Santo Patrocinio, de conformidad con lo anunciado en el programa respectivo. En los rostros de los numerosos concurrentes a aquellos actos religiosos se lee la placidez que deja en el alma la predicación de la palabra divina, esa espada de dos filos que se abre campo aun en los corazones endurecidos por el vicio y los abliga a entrar en el camino de la rectitud, de la honradez, de la obediencia a los preceptos del decálogo, así como también a apartarse de los senderos torcidos, a los que conduce, no pocas veces, el mismísimo orgullo que perdió a Satán y a los primeros padres.

La fiesta del 8 del corriente promete estar lucida, cual pocas. La mantenedora es doña Manuela Vargas v. de Mata, desprendida y generosa matrona de este distrito.

El turno que se celebrará ese mismo día para las necesidades más urgentes de la iglesia, estará también a la altura de la magnífica voluntad que anima a estos vecinos.

—Así como en 1922 se hicieron arreglos de importancia a la iglesia y al convento, como fueron el cambio de gigantones y reposición de cadenillos en el corredor del lado Oeste para impedir que cayera y para lograr quedara con la solidez del caso; la pintada que con «Alabastina» se dió a todo para dar buena presentación a los edificios; la colocación de fuertes alambres de hierro en puertas y ventanas; todo con un gasto de unos ₡ 700.00. Así como en 1923 se instaló la cañería para el servicio de la iglesia y de la futura Casa Cural con un costo de más de ₡ 300.00; en 1924 se construyó el puente sobre la acequia que pasa frente a la iglesia y en 1925 y 1926 se edificó la necesaria, hermosa y confortable Casa Cural, ahora ya casi terminada; también cubriremos las otras necesidades que se van presentando. Si el Supremo Gobierno nos envía algún auxilio, mejor; más pronto atenderemos algunas deficiencias que sólo con bastante dinero quedarán eliminadas.

—En estos días hemos tenido oportunidad de felicitar al Sr. Cura y su Mayordomo el Sr. Villalta Q. por el aseo con que siempre han tenido la iglesia y el convento.

Las señoras y señoritas que se han encargado de limpiar la preciosa iglesia y el vetusto convento, son todo una promesa de que en lo sucesivo, así como en lo pasado, estos sagrados edificios, estarán tan pulcros, como cualquier iglesia de la capital.

Mayo, 3 de 1927.

*Corresponsal*

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLERA Y MOLINA**

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

## TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA